MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE Y MEDIO RURAL Y MARINO

CONFEDERACIÓN HIDROGRÁFICA DEL SEGURA

25 de marzo de 2011

La CHS invierte 1,4 millones de euros en evitar la degradación e inundaciones en 4 ramblas de La Unión

Charo Quesada y Francisco Bernabé visitan las obras, que contemplan una zona de esparcimiento para los vecinos

La presidenta de la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS), Charo Quesada, y el alcalde de La Unión, Francisco Bernabé, han visitado hoy las obras de Restauración e Integración Social de las Ramblas de El Descargador, El Taller, Porras y El Duende, en el municipio unionense, que tienen previsto concluir en junio de este año tras una inversión de 1,4 millones de euros.

Este proyecto está cofinanciado con Fondos FEDER para el periodo 2007-2013 y enmarcado en el Convenio de Colaboración entre la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia y la CHS para la ejecución de actuaciones de protección y regeneración del entorno natural. La cercanía de las explotaciones mineras a la cabecera de estas ramblas provoca diversos arrastres de sólidos que, además de dañar el Mar Menor, motivan que los cauces estén parcialmente degradados, por lo que en el recorrido se produce un impacto paisajístico y visual, además de inundaciones en algunas zonas localizadas.

En algunos puntos, y sobre todo en la cercanía de los pasos bajo carreteras, se han depositado residuos de diversa naturaleza, por la misma causa se han producido inestabilidades en algunos de los taludes de los cauces. Igualmente, existen zonas que carecen de la infraestructura suficiente para desaguar el caudal de las ramblas en periodos de lluvias fuertes.

Por ello, la CHS está restaurando e integrando las cuatro ramblas de pequeña entidad, cuyo ámbito territorial es el término municipal de La Unión con el que, además de reducir el transporte de sólidos, se intenta asegurar el desagüe de avenidas de forma segura y eficiente.

Entre las labores que está realizando el organismo de cuenca, se encuentra la limpieza del cauce; la construcción de muros de gaviones para protección de márgenes en zonas de inestabilidad de los márgenes, generalmente localizados en la parte baja del talud; y la protección de escollera careada en el lecho del cauce en un tramo de la Rambla de El Duende, a fin de proteger el lecho de la erosión hídrica producida por el agua en periodos de avenidas.

Además, la CHS está ejecutando diques de retención de sedimentos como medida de prevención en la cabecera de los cauces, que se ejecutan con gaviones que son altamente permeables y funcionan bien para la retención de sedimentos; y marcos continuos de hormigón en tramos potencialmente inundables en la Rambla de El Descargador, quedando los cauces soterrados y garantizando así la seguridad de la población cercana.

Finalmente, el organismo de cuenca está acondicionando una de las zonas sobre la obra de fábrica de la Rambla de El Descargador, donde se dispondrá mobiliario urbano de diversa naturaleza (papeleras, bancos, jardineras con especies autóctonas...), al tiempo que se revegetará mediante plantaciones o acondicionando el terreno para facilitar el desarrollo de la vegetación natural.

Más de 2 millones de euros invertidos en La Unión

En total, el Gobierno de España ha invertido, a través de la Confederación Hidrográfica del Segura, 2.125.075,35 euros en el municipio de La Unión desde el año 2004, principalmente en actuaciones de acondicionamiento y limpieza de ramblas.

periodista@chsegura.es